

## Ciclo de "Encuentros de Diálogo sobre Ordenamiento Ambiental del Territorio, Agroindustria y Sustentabilidad": Mesa de diálogo sobre Ordenamiento Ambiental del Territorio.

El jueves 20 de septiembre en el marco del *Ciclo de Encuentros de Diálogo sobre Ordenamiento Ambiental del Territorio, Agroindustria y Sustentabilidad*, el **Consenso Agroindustrial** desarrolló la segunda mesa de diálogo. Más de 100 participantes provenientes del Estado, la academia, la sociedad civil y el sector privado, formaron parte del encuentro realizado en el Congreso de la Nación.

Este segundo encuentro abordó la temática de *Ordenamiento Ambiental del Territorio como una herramienta esencial para el desarrollo sustentable*. Noel Alonso Murray, Directora de la Fundación Directorio Legislativo realizó la apertura del encuentro y destacó "la importancia de poder dar continuidad a los espacios de diálogo que nos permiten articular posiciones en la búsqueda, acercar percepciones, ideas y propuestas a los tomadores de decisión en materia de políticas públicas para el sector agroindustrial".



A continuación, Pablo Lumerman, Director Ejecutivo de la Fundación Cambio Democrático resaltó la riqueza de contar por segunda vez consecutiva con una gran diversidad de actores que representan al Estado y sus organismos, legisladores, empresas y cámaras de representación, organizaciones de la sociedad civil, movimientos políticos, universidad, consejos de representación profesional, y representantes de pueblos indígenas, entre otros. Lumerman recalcó la importancia de profundizar la discusión estratégica en materia de ordenamiento y expresó que "Esta mesa rica en intereses diversos es el camino para contribuir a un consenso genuino en materia de ordenamiento ambiental del territorio para el sector agroindustrial".















Las exposiciones previas al debate en la mesa de trabajo fueron iniciadas por el Diputado Nacional Luis Basterra, Presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería, quien señaló la importancia de este segundo encuentro frente a la necesidad de debatir las cuestiones estratégicas y amplias, "Estamos hablando de lo que significa el stock de recursos naturales y eso que en realidad es más amplio aún que es el ambiente. Este stock puede generar un importante interés político y económico, pero no podemos pasar por alto la descapiltalización del mismo hablando en términos cuali y cuantitativos. El ambiente es nuestro capital y no puede ni debe disminuir y, ello, nos obliga a ser responsables de su preservación". Asimismo, y para finalizar expresó que "En muchos lugares ese ordenamiento será muy complejo, porque históricamente no se tomaba dimensión de la relevancia que tenía la variable ambiental; pero hoy tenemos la oportunidad de intentar corregir aquello que se ha hecho de manera anárquica o sin el consentimiento de los ciudadanos".

La mesa de trabajo contó con las disertaciones de Jorge Adámoli, de la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales, UBA; Carla Pascale, del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca; Luis Balestri, del Ministerio de Planificación Federal, Inversión Pública y Servicios, Secretario Ejecutivo del Consejo Federal de Planificación (COFEPLAN); Fernando García de García, Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación, Dirección Nacional de Ordenamiento Ambiental del Territorio, y Raúl Fernández Wagner, asesor de la Senadora María Rosa Díaz. Las presentaciones hicieron énfasis en la necesidad de articular políticas y generar procesos que permitan convocar a todos los actores en la construcción de consensos significativos.

Más de 25 participantes expresaron sus percepciones respecto a las consideraciones a tener en cuenta en todo proyecto de ordenamiento territorial. Entre otros planteos se subrayó la necesidad de que las iniciativas de ordenamiento contemplen la idea del territorio como escena de conflicto entre intereses divergentes, que pueda compensar asimetrías de poder, focalizar no solo en los principios sino también en los instrumentos y las agencias gubernamentales a cargo de hacer cumplir la legislación. Asimismo, se destacó la importancia de incluir al mar argentino como territorio a ser ordenado así como la necesidad de integrar múltiples capas de información e intereses tomando las ecorregiones, las cuencas y los predios como unidades territoriales a ser contempladas. Finalmente se planteó la necesidad de que la toma de decisiones incorpore mecanismos de acceso a la información de base creíble y relevante provista por el sistema de ciencia y tecnología. En el cierre las organizaciones promotoras del espacio se comprometieron a dar continuidad a la iniciativa a través de reuniones de trabajo en grupos más reducidos y diálogos con los legisladores. En el mes de diciembre se realizará un nuevo Encuentro en el Congreso de la Nación para presentar los resultados de este proceso.















Cabe señalar que este encuentro es continuidad del realizado el jueves 6 del corriente mes bajo la temática "Uso, conservación y recuperación de suelos para el Desarrollo Sustentable" que contó con la presencia de más de 80 representantes.

Entre los presentes se contó con la participación de Dirección Nacional de Ordenamiento Ambiental y Conservación de la Biodiversidad, Administración de Parques Nacionales, Ministerio de Agricultura de la Nación, Ministerio de Planificación Federal, Inversión Pública y Servicios, Secretaría de Ambiente y Desarrollo Sustentable, Subsecretaría Social de Urbanismo, Tierra y Vivienda, Dirección Nacional de Ordenamiento y Conservación de la Biodiversidad, FAO, Universidad de Buenos Aires, Universidad Nacional de Luján, Universidad Austral, Federación Argentina de la Ingeniería Agronómica, , Cargill, Centro de Acopiadores de Córdoba, Bolsa de Cereales, CARBAP, AACREA, AAPRESID, Foro de Organizaciones de la Agricultura Familiar, Corriente Agraria Nacional y Popular, Vida Silvestre, Aves Argentinas, FARN, Conciencia Interior, Fundación Ciudad, Fundación Barbechando, Asociación Forestal Argentina, representante de pueblos originarios, entre otros.









